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华西都市报讯（记者 秦怡）成都
川菜产业园是成都市 66 个产业功能
区之一。在功能区建设中，招商引
资、项目促建、服务审批……每个环
节都易引发廉洁风险。园区管委会
坚持做到“服务企业发展”与“打造清
廉园区”两手抓两手硬。

培育廉洁细胞，严防“吃拿卡要”
“庸懒散、推拖绕”等“中梗阻”现象，并

定期强化监督检查，提升党风廉政建设
工作质量。不仅锤炼了干部职工的工
作作风，更提升了干事成效，促使干部
职工始终把纪律规矩挺在前面，把责任
担当放在心中，切实营造“把精力放在
办实事上，把功夫下在抓落实上，把本
领用在促发展上”的良好氛围，进一步
促进了成都川菜产业园的健康发展、快
速发展。

华西都市报讯（邓虹 记者 秦怡）
近日，成都市郫都区国资金融局联合
郫都区国投公司开展廉洁文化产品
征集活动，活动充分提炼国有企业廉
洁文化元素，挖掘工程建设、粮食购
销、砂石混凝土与廉文化的契合点，
吸引党员干部职工广泛参与。

活 动 征 集 有《莲（廉）建》等 绘
画、《咏传承》等诗歌、《良心秤》等摄

影作品。经党员和职工代表综合评
审，最终绘画《莲生磐石廉心固》从
众多征集作品中脱颖而出，获得一
等奖。

郫都区国投公司相关负责人表
示，将以此次活动为契机，把廉洁宣
教与公司项目投资、建设、运营相融
合，使廉洁文化内化于心、外化于制、
见之于行，推动国企做强做优做大。

不服输的曾珍，如今希望带领四川
的“小芙蓉”们去拿集体全国冠军。

曾珍的梳头绝技，已经传下去了。

成都郫都区征集廉洁文化作品
营造风清气正氛围

成都川菜产业园
打造“清廉园区”样本

2016 年 8 月 20 日，
里约午后的斜阳晃眼
睛，洒在花样游泳的池
水里，像镀了一层金。
一曲力量感很强和表现
力爆棚的《寻龙》后，观
众席迸发出南美人特有
的热情掌声。

中国花游队的姑娘
们兴奋地站在岸上等待
分数。“当时我们真的比
较开心。其实还没上场
之前，大家都知道大概
的成绩了，后面队伍离
我们还有一定距离。教
练也跟我们说要享受这
场比赛，所以当时还是
比较轻松的。”曾珍当时
在台上也笑得很开心，
走下领奖台时，脖子上
挂着四川花游历史上第
一枚奥运银牌，她曾很
感慨：“当你站在领奖台
上时，你会觉得所有的
努力都是值得的。”

华西都市报-封面新闻
记者陈甘露汤晨

投票方式
网 络 投 票 将 于

11 月 10 日 00：00 截
止。其中，10月10日
至 10 月 31 日 为“ 海
选”网络投票阶段，
获得推荐的所有体
育 人 都 可 参 与 投
票。11月1日至11月10日00:00，为50强冲
刺投票阶段，海选阶段票数自动带入50
强冲刺战。

在此期间，网友们可以通过微博、微
信等社交媒体的投票页面投票，每人每
天可为心中的体育英雄投10票。

特别提醒，通过封面新闻APP，进入
“封蜜club”或者体育频道，每天还可以再
投出10票。同时，活动网络投票期间，仍
持续征集参评体育人，欢迎积极推荐。

最终评选结果网络投票占60%，专家
评审委员会意见占40%，活动最终解释权
归组委会。评选活动坚持自愿投票原
则，严禁刷票、指定投给特定候选人等弄
虚作假行为。

退役当教练的“出水芙蓉”

花游世界冠军曾珍：
永不服输是四川花游的队魂

不怕打击
别人说腿短就把动作做得更伸展

“我和花游绝对是日久生情。”曾珍
说，小时候自己比一般女娃娃调皮，父母
希望用一项体育运动来消耗她的精力。
曾珍比较喜欢跳舞，所以在 8 岁那年，花
游成了她最完美的选择。

“我当时都没听说过这个运动。”刚开
始练花游，曾珍感觉到很苦，“我那时最怕
踩水，每天最怕的就是教练说一句‘你去
踩两百米水’。”

从身体条件来说，曾珍不是传统意义
上完美的花游身材，“其他队员要么个子
高，要么腿长，然而我不是这样的身材条
件。可能我的特点就是特别自信，不会被
别人打击，比如说我腿短，我就把动作做
得更伸展。”

曾珍的另一个特点是很好强，那些打
击她的闲言碎语就化作曾珍训练的动力，

“不怕打击，也特别能练”。
随后她顺其自然地走上了花游道路，

从省二线队到省一线队，然后进国家队，
都很顺利。

如今回想起来，曾珍说和花游项目日
久生情是因为这个项目有更多的艺术、表
演元素，这是她从小就喜欢的，直到现在
她都很爱看话剧、舞台剧，“希望在这类表
演里吸取灵感。”

浑身伤病
“如果是个人项目可能都放弃了”

无论是在省队还是国家花游队，曾珍
的角色都曾举足轻重。柔韧和力量都不
错的她承担了许多托举动作，以及表演中
的串联动作。而这背后就是各种伤病，

“我的颈椎、肩膀还有腰，这些用得比较多
的地方都有很严重的伤，然后手腕、膝盖
没有一个地方是好的。”

折磨曾珍最多的伤病就是腰伤，“照完
片后，医生喊静养，但我当时只休息了一个
星期。没办法，因为要比赛。”曾珍扛着痛
一边训练一边康复，“这个过程很痛苦，基
本上起床以后只能直起身子不能动，包括
早上刷牙洗脸都是直着腰半蹲着的。”

回想起那段病痛，曾珍说如果是个人
项目的话，她也许就放弃了。“但是我们是
一个集体，为了我的队友和集体，我觉得
再难都要坚持。”

这种凝聚力也是曾珍运动员时期比
较难忘的情感，“你想，8个人、10个人一
起上升的团队感觉，这种力量感真的是不
一样。”

梳头小能手
“全国没有比我梳得更好的”

花样游泳如今正式更名为艺术游泳，
艺术当然是这项运动的灵魂了。而舞蹈
编排、服装、化妆，每一个环节都很考究。
当运动员时期，曾珍有一项特技——梳
头。“梳头，我是出了名的，全国没有比我
梳得好的，包括我去国外比赛的时候，老
外都问‘你这个头是怎么梳的’。”

花游比赛时，队员们都要在头发上涂
上鱼胶粉，保证比赛中头发不掉下来，然
后再贴一些装饰物，“每次我梳的头胶，都
是锃光瓦亮的那种，比赛完了绝对不会掉
下来。”在国家队时期，曾珍几乎包办了国
家队的头发，在四川队时，她又包办了全
队的头发。如今，当了教练，曾珍将自己
的真传教给了小队员。“以前国外运动员

每次问我，我都不给他们说，现在我们小
队员都会了。”

退役当教练
“四川花游的灵魂是永不服输”

里约奥运会后，曾珍退役了。
四川花游队作为历史悠久的老牌强

队，每一代人都在突破中国花游的高度，
而如今，曾珍也成为这个“轮回”，开始培
养四川花游的下一代。

“我觉得四川花游的传统、灵魂就是
永不服输。我们曾经也有掉到第 4 名或
第5名的时候，但我们一定不放弃。”从省
三线到二线再到省队、国家队，曾珍说自
己经历了许多教练。她们大多和曾珍一
样是女教练。

“她们都是我的榜样。”曾珍还记得，
好几位女教练都曾大着肚子指导她们训
练，“我们这个场馆夏天很封闭、很热不透
气，她们挺着大肚子带我们训练，然后挺
着大肚子带我们出去比赛。小时候条件
不好，去趟北京坐两天两夜的火车，她们
都一样的。”这些点点滴滴，融入曾珍的记
忆，也成为四川花游队魂的一部分。

当运动员时，拿了世界冠军、亚运金
牌、奥运会银牌，曾珍却有一个遗憾——
四川花游没有拿到集体全国冠军。如今
成为教练后，这成了曾珍给自己定下的一
个目标，“让四川拿集体的全国冠军，这是
我们几代四川花游人的梦想。”


